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新华社北京7月13日电（记者
刘华）国家主席习近平 13日在钓鱼
台国宾馆会见加拿大总督约翰斯
顿。

习近平指出，中加两国都是亚
太地区重要国家，在实现各自国家
发展、应对全球性挑战方面，拥有
重要共同利益和广阔合作空间。近
年来，中加关系总体保持良好发展
势头，为两国人民带来实实在在的
利益，也促进了亚太地区乃至世界
和平、稳定、繁荣。中方愿同加方保
持高层交往，用好各层级对话机
制，扩大政府部门、立法机构、政党
之间和各界的交流。双方要始终从
战略高度和长远角度出发，尊重彼
此核心利益和重大关切，一道努
力，推动中加战略伙伴关系不断向
前发展。

习近平强调，中加双方应挖掘
潜力，深化经贸、执法、科技、人文
等领域交流合作，扩大优势互补，

促进互利共赢。双方要尽早启动自
由贸易协定谈判，提升两国贸易水
平，扎实推进能源资源、现代农业、
清洁技术等领域务实合作。中方愿
同加方扩大教育、文化、青年、旅
游、冰雪运动等领域交流合作，夯
实中加关系社会和民意基础。双方
要加强在多边事务中的协调和配
合，共同维护联合国权威，积极应
对气候变化等全球性问题。

约翰斯顿表示，加中友谊源远
流长，人民间友好交往日益密切。
加拿大高度评价中国在可持续发
展、减贫、环保、科技等领域取得的
巨大成就。加方愿同中方密切高层
交往，加强经贸、科技、体育等领域
交流合作，密切国际和地区事务中
的沟通协调。

会见后，习近平与约翰斯顿共
同见证了两国文化体育等领域合
作文件的签署。

杨洁篪等参加会见。

习近平会见加拿大总督

据新华社北京 7 月 13 日电
国务院办公厅日前印发《国民营养
计划 （2017－2030 年）》（以下简
称 《计划》），从我国国情出发，
立足我国人群营养健康现状和需
求，明确了今后一段时期内国民营
养工作的指导思想、基本原则、实
施策略和重大行动。

《计划》 提出六项重大行动提
高人群营养健康水平。一是生命早
期 1000 天营养健康行动，提高孕
产妇、婴幼儿的营养健康水平。二

是学生营养改善行动，包括指导学
生营养就餐，超重、肥胖干预等内
容。三是老年人群营养改善行动，
采取多种措施满足老年人群营养改
善需求，促进“健康老龄化”。四
是临床营养行动，加强患者营养诊
断和治疗，提高病人营养状况。五
是贫困地区营养干预行动，采取干
预、防控、指导等措施切实改善贫
困地区人群营养现状。六是吃动平
衡行动，推广健康生活方式，提高
运动人群营养支持能力和效果。

国办印发《国民营养计划（2017－2030年）》

六项行动提高国民营养健康水平

新华社北京7月13日电（记者
孙辰茜）外交部发言人耿爽 13日在
回答有关中朝经贸往来的提问时说，
联合国安理会对朝鲜实施的制裁不
是全面经济制裁，中方与朝方保持正
常经贸往来并不违反安理会决议。

当日例行记者会上，有记者
问：有报道称，朝鲜钻了联合国制
裁决议的“空子”，增加向中方出
口铁矿。中方对此有何评论？

耿爽说，中朝是邻国，两国之
间保持着正常的经贸往来。联合国
安理会第 2321 号决议规定，关于
朝鲜出口铁和铁矿石用于民生目
的、不涉及为朝鲜核导计划创收的
不受制裁影响。中方致力于推动半

岛无核化的立场是坚定的、明确
的，将继续全面、准确、认真、严
格地执行安理会有关涉朝决议。

对于有记者提到今年上半年中
国 对 朝 鲜 进 出 口 总 值 同 比 增 长
10.5%，耿爽说，海关总署新闻发
言人在当日上午国新办举行的新闻
发布会上介绍了中朝之间的贸易情
况，并详细介绍了有关具体数额。

“我要重申，中方一贯全面、
准确、认真、严格地执行安理会决
议。”耿爽说，“但是请各方也不要
混淆一个概念：安理会对朝鲜实施
的制裁不是全面的经济制裁。中方
与朝方保持正常的经贸往来并不违
反安理会决议。”

我外交部发言人：

中朝保持正常经贸往来
不违反联合国安理会决议

新华社杭州 7月 13日电 （记
者岳德亮） 浙江省人力社保厅、财
政厅日前决定，从 2017 年 1 月 1 日
起，为全省 2016 年 12 月 31 日前按
规定办理退休（含退职）手续的企事
业单位人员调整基本养老金水平，
力争在7月底前补充发放到位。

本次调整，实现了企业和机关
事业单位退休人员调整办法的完全
统一。

浙江省人力社保厅、财政厅印
发的 《关于 2017 年调整退休人员
基本养老金的通知》指出，调整采
取定额调整、挂钩调整和适当倾斜

相结合的办法。其中，定额调整企
业和机关事业单位退休人员，每人
每月增加45元。

同时，通过与退休人员的缴费
年限、基本养老金水平挂钩，长缴
多得；对企业和机关事业单位高龄
退休人员实施倾斜政策，2016 年
底前男年满 70 周岁、女年满 65 周
岁及以上不满 80 周岁的退休人员
每人每月增发 30 元，年满 80 周岁
及以上的每人每月增发60元。

据浙江省人力社保厅、财政厅
预计，全省将有 612万企业退休人
员、56万事业单位退休人员受益。

我省企事业单位退休人员
统一调整养老金

新华社辽宁舰7月13日电（曾
涛 李唐）“编队准备组成 3 号队
形”“我已就位”……参加“香港回归
祖国暨中国人民解放军进驻香港
20周年庆祝活动”的辽宁舰编队顺
利完成任务后，13 日刚抵达某海
域，就组织复杂海空情背景下的编
队指挥所训练，持续深入探索检验
航母编队远航实战化训练模式。

此次跨区机动训练正值盛夏，
气候多变，训练海域南北跨度大。为
使编队官兵接受锻炼、积累经验，编
队指挥所充分利用自然条件，拓宽

训练思路，带着问题、带着课题组织
训练，在瞬息多变的气候条件基础
上设置复杂多样的作战背景，以情
节驱动指挥训练，强化训练导调，加
强实兵指挥控制训练和情况处置。

“组成防空反导队形！”一声令
下，正在航渡的编队各舰快速调整
航向，向各自阵位机动。与此同步，
战斗部署等级转进、侦察预警体系
建立与保持、舰载机出动、空中拦截
等训练环环相扣，步步紧推。经过训
练，编队有效检验了战法训法，提升
了指挥所指挥能力。

辽宁舰编队开展协同训练

新华社北京7月 13日电 （记
者陈聪） 国务院食品安全委员会
办公室、工业和信息化部、公安
部、商务部等九部门 13 日发布

《食品、保健食品欺诈和虚假宣传
整治方案》。方案提出，加大对食
品功能声称广告违法和虚假宣传
的监管处罚力度，严厉查处未经
审查发布保健食品广告以及发布
虚假违法食品、保健食品广告等
违法违规行为。

宣称“包治百病”“补脑降

糖”、利用“XX 协会”行骗、伪
装名医专家“忽悠”……一段时
间以来，保健食品业虚假、夸大
宣 传 事 件 接 连 曝 光 ， 老 百 姓

“ 舌 尖 上 的 安 全 ” 风 险 隐 患 加
大 。 针 对 行 业 乱 象 ， 方 案 提
出 ， 严 肃 查 处 食 品 广 告 中 虚 假
宣 传 、 疾 病 预 防 治 疗 功 效 宣 传
等 违 法 违 规 行 为 ， 对 食 品 做 虚
假 宣 传 且 情 节 严 重 的 ， 依 照 食
品 安 全 法 有 关 规 定 ， 由 省 级 以
上 食 药 监 管 部 门 决 定 暂 停 销 售

该 食 品 ， 并 向 社 会 公 布 ； 仍 然
销 售 该 食 品 的 ， 由 县 级 以 上 食
药 监 管 部 门 没 收 违 法 所 得 和 违
法 销 售 的 食 品 ， 并 处 二 万 元 以
上五万元以下罚款。

对于涉及欺诈和虚假宣传的
食 品 、 保 健 食 品 广 告 ， 根 据 方
案，将责令停止播出、下线，并
通报相关部门依法调查处理。涉
嫌犯罪的，移送公安机关依法追
究刑事责任。

方案提出，今年 12 月 31 日

前，各地监管部门按照方案规定
完成行政区域内生产经营单位的
风险隐患排查和检查，对发现问
题的责令停止生产经营直至整改
到位。

根据方案，国务院食安办将
在 2018 年 1 月 1 日至 6 月 30 日期
间，联合有关部门、新闻媒体和
行 业 组 织 ， 组 织 对 重 点 地 区 检
查。对发现市场混乱、治理措施
不力的相关地方政府和主管部门
进行通报和曝光。

九部门出台方案严厉查处
发布虚假违法保健食品广告行为

近年来，不少企业抱怨被
强制要求加入多个行业协会，
却并未获得服务，但必须缴纳
会费。还有行业协会违规向企
业收取会议费、赞助费、考试
培训费、自律保证金等。业内
专家建议，根治行业协会乱收
费行为，应从破除行业垄断、
明确收费清单等层面入手。应
在各地结合行业特点放宽设
立标准，打破行业协会现行设
立标准的限制，稳妥推广“一
行多会”，增强行业协会机构
的市场竞争，打破行业垄断。

据新华社北京7月13日电
记者 李劲峰 王存福

近期，国务院召开“全国深化
简政放权放管结合优化服务改革
电视电话会议”提出，现在有些行
业协会商会依托部门职责和垄断
地位，强制或变相强制企业入会缴
费，有的收费畸高。对行业协会商
会、各类中介机构收费项目要全面
清理整顿，不合理的要取消，保留
的要降低收费标准。

记者近期采访发现，行业协会
商会多与相关行政部门有千丝万
缕的联系，凭着官方背景强制企业
入会，并设立五花八门的名目向企
业违规收费。有矿产企业“被迫”加
入 6 家行业协会，没有享受到什么
服务，但每年会费支出8.8万元。

协会会费入列企业经
营成本

浙江大学公共管理学院院长
郁建兴在调研中发现，不少企业抱
怨被强制要求加入多个行业协会，
却并未获得服务，但必须缴纳会
费。还有行业协会违规向企业收取
会议费、赞助费、考试培训费、自律
保证金等。

记者近期在基层采访时看到，
一位矿产企业负责人展示的企业
经营成本中，有一项是“上交相关
协会会费”。相关明细单显示：从
2014 年至 2016 年，这家企业的协

会会费支出成本达26.5万元。
这家企业每年需要缴纳会费

的有 6 个协会，包括中国化学矿业
协会、中国矿业联合会以及 4 家当
地省、市安全生产、应急救援、民爆
协会。每年缴纳会费最高的为 3 万
元，最少的 3500 元，总额达 8.8 万
元。

“每笔会费虽然数额不多，但
基本上是只收钱没服务。”企业负
责人说，这些协会虽然都号称是自
愿加入，但背后都有政府部门的身
影。如果不缴纳会费，企业安全生
产资质或商品出口配额就会受阻，
因此，会费成为企业的硬性开支。

近年来，对于协会商会强迫企
业入会或使用各类名目强制收费
的行为，有关部门虽然多次清理，
却难以根绝。

协会收费五花八门

记者采访发现，行业协会商会
对企业的乱收费五花八门：

——垄断性的市场“入门”费。
海南省三亚市多家酒店和旅行社
反映，当地旅游协会每年都要向酒
店和旅行社收取上万元不等的会
费。由于直接影响酒店、旅行社评
级或评星的业务，都是由旅游协会
具体牵头，企业若不愿意缴费入
会，就意味着没法参与评级等业

务。
那位被强制收费的矿产企业

负责人表示，企业要想申报矿石出
口配额，就必须加入相关协会。因
为有关部门将审核各地符合条件
企业的工作职能，委托给该协会。
如果不是协会会员，就无法通过审
核参与矿石出口配额申报。“缴费
入会就等同于进入这个市场的‘敲
门砖’。”

——在评审、评比环节中乱收
费。国务院关于2015年度中央预算
执行和其他财政收支的审计工作
报告显示，中国交通通信信息中
心、中国建筑业协会等17家所属单
位在受部门委托开展评审、评比、
达标等活动时，从参评单位取得咨
询等服务收入5.78亿元。

中央巡视组去年下半年在巡
视国家安监总局中发现，中国索道
协会存在开展安全生产标准化评
审违规收费问题，自2013年底以来
共收取 117家企业评审费用 431.94
万元。

一些企业向记者介绍，在政府
招投标、资质许可等方面，评审评
比多由行业协会直接负责，因此很
多协会通过咨询服务等方式向企
业收费。企业为了顺利通过评审，
往往选择“花钱买平安”。

——随意自设项目乱收费。信
息服务费、考试注册费、管道维护

费，不少协会在缺乏依据、未经批
准情况下，自行设立项目向企业收
费现象屡屡被曝光。

辽宁省物价局今年初通报，朝
阳市供热协会违规向房地产开发
企业收取“新建项目热源入网管道
维护费”并计提“专用资金”，违规
收费达5501万元。

专家建议推进“一行
多会”改革，明确收费清单

国家发改委等部门 4 月出台
《关于清理规范涉企经营服务性收
费的通知》，其中明确要求，行业协
会商会一律不得利用主管部门有
关规定强制企业入会，不得利用行
业影响力以评比表彰、评审达标等
方式违规收费；通过门户网站集中
公示行业协会商会会费和其他收
费的项目和标准，增加政策透明
度，接受社会监督。

一些业内专家介绍，不少协会
垄断重要的行业资源，同时接受政
府委托履行行政职能，成为事实上
的“二政府”，造成各类乱收费屡禁
不绝。

郁建兴表示，过去行业协会商
会接受登记管理机关和业务管理
机关的“双重管理”，共同监管。今
后，随着“政会脱钩改革”的推进，
行业协会今后可直接登记后，其监
管职责几乎都集中在登记管理机
关，监管资源不足的问题将更加突
出。

业内专家建议，根治行业协会
乱收费行为，应从破除行业垄断、
明确收费清单等层面入手。应在各
地结合行业特点放宽设立标准，打
破行业协会现行设立标准的限制，
稳妥推广“一行多会”，增强行业协
会机构的市场竞争，打破行业垄
断。

海南现代管理研究院院长王
毅武建议，针对政府委托授予相应
管理职能的行业协会容易成为乱
收费“重灾区”的特点，应完善政府
购买机制，明确涉企收费清单，向
社会公开缴费依据、标准；加大审
计、核查力度，逐步推进作为非营
利性组织的行业协会财务情况的
公开透明度，增强协会商会公信
力。

被迫加入6家协会，每年会费支出8.8万元

协会商会乱收费现象亟需根治

7月13日，上海奉贤公安分局
特警支队队员利用登高车对“歹
徒 ” 藏 身 的 二 楼 房 间 进 行 “ 强
攻”。

当日，上海奉贤公安分局特警
支队开始为期一个月的高强度练兵
活动，并将部分训练课目从室内移
到室外，旨在高温中磨炼队员意
志，锤炼实战技能。

（新华社记者 凡军 摄）

战高温

练精兵


